



OPEP MANTIENE POLÍTICA PARA LIMITAR PRODUCCIÓN PETROLERA

MANUEL RODRÍGUEZ/DIPUTADO FEDERAL Y PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE ENERGÍA/@MANUEL_RDGN

El año pasado los países del G7, la UE y Australia decidieron mantener a tope el precio del petróleo ruso

La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) mantiene y refuerza su política de reducción de la oferta petrolera para lograr su principal cometido de regular el mercado internacional manteniendo la estabilidad de los precios; así lo corroboró en la reciente reunión del Comité de Seguimiento Ministerial Conjunto (JMMC), del pasado 4 de agosto.

Encabezada por Arabia Saudita y Rusia a través del ministro saudí de Energía, Abdelaziz bin Salmán, y el viceprimer ministro ruso, Alexandr Novak; revisaron la producción de petróleo de los meses de mayo y junio del presente año, reafirmando los compromisos de sus países miembros de no solamente mantener la vigencia de los acuerdos de reducir su producción en 3.6 millones de barriles diarios, sino también de ampliarla hasta finales de 2024.

Además, en dicha reunión, el JMMC hizo un reconocimiento a la decisión de Arabia Saudita de reducir de manera adicional y en forma voluntaria un millón de barriles por día, y sobre todo para extenderlo hasta el mes de septiembre; este tipo de reconocimiento también se hizo extensivo a la Federación Rusa, por una reducción adicional de sus exportaciones por 300 mil barriles por día, ampliándolo también hasta el próximo mes de septiembre.

Con relación a las exportaciones petroleras rusas, habría que recordar que el año pasado los

países del G7, la Unión Europea y Australia, decidieron mantener a tope el precio del petróleo ruso, como parte de las sanciones por la guerra con Ucrania; estableciendo que solo podrán comercializar petróleo a un precio no mayor a 60 dólares por barril; y prohibiendo a sus empresas prestar servicio de transporte marítimo de petróleo ruso.

Sin embargo, de acuerdo con los analistas esta medida no ha tenido el efecto deseado para sus autores, ya que Rusia ha canalizado sus exportaciones hacia el sudeste asiático e India. Ante la reducción de la oferta mundial por parte de la OPEP, Japón miembro del G7, que depende totalmente de

las importaciones de hidrocarburos para atender sus necesidades energéticas, desde el pasado mes de abril comenzó a comprar petróleo ruso por encima del tope de precio impuesto.

De esta manera, los precios internacionales de referencia repuntaron en la última semana,

promediando el pasado viernes 4 de agosto las siguientes cotizaciones: 86.07 dólares por barril, lo que representa una ganancia semanal de 1.98% y el West Texas Intermediate (WTI), alcanzó los 82.64 dólares por barril, registrando una ganancia semanal de 2.68%; imponiéndose la política del endurecimiento de la oferta, sobre la incertidumbre de que el aumento de los tipos de interés y la inflación galopante pudieran afectar la evolución de la economía global.

El petróleo cobra de esta manera mayor importancia geopolítica, por ser el principal ingrediente de la matriz energética mundial no solamente en el presente, sino en el mediano y largo plazo.

"El JMMC hizo un reconocimiento a la decisión de Arabia Saudita de reducir en forma voluntaria un millón de barriles por día".